

COMENTARIOS

Al amor de la lumbre

La frase parecerá sin duda a muchos bastante anticuada; y es en efecto si se estudia y se mira en su sentido estrictamente literal. El progreso numérico ha reirado ya casi definitivamente del uso, por lo que se refiere a las grandes urbes, a la tigua chimenea, y a esta han sustituido la cómoda camilla, las escuras eléctricas, la calefacción central.

El artículo, sin embargo, recuerda esta frase como símbolo y equivalencia de una realidad, o sea del ambiente y del sentimiento familiares, los cuales, como corriendo parejas, a nuestras viejas chimeneas, hay duda también que están trayendo cierta crisis. Rememorar aquellas largas veladas familiares en que "al amor de la lumbre" pasaba la familia unas tantas horas en franca vida íntima; y se rezaba el Rosario, y contaban esposo y esposa mil noticias sobre sus respectivos tocios y quehaceres, y se "tobaba" la lección a los pequeños, hasta para común esparcimiento, leanse unas cuantas páginas de "Jordi d'els Recó", es la que huele a "ultramontano".

La debilitación del sentido familiar es por desgracia un hecho, y eso que el sentimiento familiar responde sin género de duda a una expresión inmediata del esfuerzo y de una necesidad vital y se funda en la acción misma, en el instinto; una palabra, en lo que tienen espiritual el hombre y la vida misma.

Consecuencia normal es este aislamiento de un individualismo mal entendido y viciado, rémorra de nuestros días, y del error filosófico común a todo el sistema materialista contemporáneo, que consiste en pretender identificar el destino personal del hombre con su destino natural. Una falsa concepción de la libertad, por otra parte, al tender a vaciar, por decirlo así, la noción de la responsabilidad, labora en contra de la familia.

El hombre de hoy día confunde el ser, la persona, con lo que el "yo" encierra de más superficial y egoísta. Y agreguemos, en fin, que la tendencia a preferir la abstracción a lo concreto, la fórmula vacía y vaga a la realidad, trabaja asimismo contra el ambiente familiar.

Por lo demás, en esta grave materia — ha dicho Daniel Rops — se da la angustia que oprime al hombre ante el desmoronamiento de aquel sentimiento, la destrucción de la familia se acompaña de otro sentimiento de asombro y de desorden que es preciso satisfacer, cuesta lo que cueste. Y de ahí ese desmedido afán de lujos y de goce, de "salir fuera de sí" y de distraer, en lo que no se debe ver otra cosa que lamentables derivativos, medios mínimos de llenar un corazón en el que se agotan insatisfechos el amor y el instinto familiar.

El hombre ha sido creado para encontrar en la familia su razón de existir, y concebirse a la luz de Spencer, Schaffler o De Graaf, autores de la teoría monista y biológica, es torpe aberración anticristiana. C.

Revista del Instituto de Estudios Políticos

El Instituto de Estudios Políticos comienza a publicar a primeros de año una revista del mismo nombre, dirigida por Alfonso García Valdecasas.

El número correspondiente a Enero contiene interesantes trabajos que, suscitadamente, reserñamos a continuación:

El editorial afirma la variedad de los estudios que comprende la Institución, que por lo tanto han de aparecer en la revista, pero indica como premisa insustituible que éstos se han de realizar con arreglo a una estricta subordinación a los principios de disciplina, de la unidad y de la verdad de España.

Alfonso García Valdecasas hace un relato de política exterior en un artículo igualmente titulado, en el que, con fibra y nervio auténticamente nacionales, de senta las premisas que está condenando la época 1893-1923 y siguiendo en un trabajo titulado "Política Naval de la España Moderna y Contemporánea".

Melchor Fernández Almagro estudia el desarrollo, la expansión y la decadencia marítima de España desde Lepanto hasta Utrecht, detalladamente analiza los diversos momentos y las situaciones a base de un aspecto crítico histórico de los problemas.

Ramón Carande inquiere las bases para una política económica y constructiva, dividiendo su trabajo en varias y detalladas fases como los preliminares económicos españoles a partir del descubrimiento, las diversas doctrinas económicas, concepción la economía dirigida, la ética económica y la fisonomía rural de España, da un sentido nacional al constructo en sentido económico, estudia algunas características de la producción española y pretende la ocupación permanente de la población rural, terminando estableciendo una serie de industrias agrícolas y hablando de la distribución de los productos de la renta y de las tierras. El estudio de Carande, titulado "Base de una política económica de re-

construcción" va acompañado de una serie de datos de gran interés. Por primera vez en España se da la traducción del trabajo de Carl Schmitt "El concepto de Imperio en el Derecho Internacional"; en él desentraña el significado de la palabra así como de otras similares que van a evocar a la compensación de esta. Discute su situación en el Derecho Internacional actual así como los organismos encargados del mantenimiento de esta clase de derecho, haciendo cita a fenómenos recientemente ocurridos para terminar con una referencia a los sucesos actuales y en concreto a la idea del Imperio alemán, que califica de soporte y configuración de un nuevo Derecho Internacional.

En la sección de documentos de la revista, Juan Manzano y Manzano, traduce y analiza diversas cartas y documentos que prueban nuestra labor en Indias. Titula el trabajo "Sentido misionarial de la empresa de Indias".

En la sección de notas, Luis Díez del Corral comenta la obra francesa "L'Aiknagne" en un estudio titulado "Jacques Bainville y la Historia"; J. Díaz de Villegas, la "Historia 1936-39" de Manuel Aznar; B.G.A., la "Introducción a la España romana" de Ramón Menéndez Pidal; N.R.R., "Los escritos políticos" de Eugenio Vega Latapie; J.A.M., la "Teoría general de los Estados fascista" de Panunzio Sergio; J.A.R., "El trabajo y el capital" de Olegario Fernández Ramos; y, por último, B.A., "El seguro marítimo" de Rodrigo Uria González.

En la sección de Bibliografías, bajo tres rubricas distintas, agrupa las distintas obras recibidas y publicadas, no solamente las españolas sino las italianas y alemanas, prometiendo completar el próximo número con la literatura inglesa y francesa; a continuación incluye una serie de revistas alemanas, francesas, inglesas, italianas y norteamericanas.

El cincuentenario de la suerooterapia

Berlín. — Alemania ha celebrado estos días el cincuentenario de la suerooterapia, esto es, del descubrimiento que iba a hacer de Emil von Behring uno de los mayores bienhechores de la humanidad en todos los tiempos.

Behring nació el 15 de Marzo de 1854, en el pequeño pueblo de Handsdorf, en la Prusia oriental. Enviado a estudiar al Instituto de Hohenstein, sus extraordinarias aptitudes le procuraron varias becas de estudio y la entrada en el Instituto del Emperador Guillermo, en Berlín, donde pudo hacerse médico a expensas del Estado, obligándose a prestar servicios durante diez años.

Terminada la carrera en 1878, empezó sus servicios dos años después en un regimiento de húsares en Posen. Al mismo tiempo empezó a ocuparse de investigaciones científicas, dedicándose a trabajos experimentales en torno al problema de la preservación de las infecciones mediante el yodoformo.

Estos trabajos, que tuvieron rápidamente eco en los ambientes científicos, hicieron que se mandase a Behring al Instituto de Farmacología de la Universidad de Bonn, que le ofreció las condiciones más adecuadas para la prosecución de sus investigaciones.

En Julio de 1889 fué llamado al Instituto de Higiene de la Universidad de Berlín, donde entró a formar parte del grupo de discípulos que rodeaba a Robert Koch, el "padre de la bacteriología", ya célebre en todo el mundo.

Behring conoció allí a uno de los mejores alumnos de Koch, el japonés Shibasaburo Kitasato, que precisamente por entonces había llegado a descubrir la toxina del bacilo del tétanos. El mismo éxito había logrado el

año anterior con la toxina del bacilo de la difteria el francés Emil Roux en el Instituto Pasteur de París.

El tétanos y la difteria eran los dos azotes a cuya lucha se había consagrado Behring. Inoculó los bacilos de la difteria a conejillos de India, los cuales una vez curados quedaban inmunizados para toda infección diftérica. Durante meses buscó la razón de esta inmunización y llegó a la conclusión de que las fuerzas misteriosas de esa inmunización no podían encontrarse más que en la sangre. Los experimentos confirmaron la exactitud de esta idea. El suero de los animales infectados preservaba a otros animales no inmunizados.

A las mismas conclusiones llegaron y los mismos éxitos obtuvieron Behring y Kitasator en sus investigaciones comunes sobre el tétanos.

El 9 de Diciembre de 1890 se publicó en la "Deutsche Medizinische Wochenschrift" la memoria de Behring sobre el origen de la inmunización para la difteria y el tétanos, que se señala como el acta de nacimiento de la suerooterapia de la sangre.

Behring tuvo que luchar todavía cinco años antes de que se impusiese su conquista, pasando del campo de aplicación sobre animales al de la aplicación sobre el hombre.

Luego se alzó en todo el mundo el coro de bendiciones de las madres que veían salvados a sus hijos del azote mortal de la difteria y en todos los Estados civilizados tributaron a Behring el reconocimiento y los honores a que se había hecho deudor como primeros signos de la gloria inmarcescible que acompañará siempre su nombre.

Nuevo académico de la correspondiente de Bellas Artes

CONFERENCIARON EL MINISTRO DE INDUSTRIA Y COMERCIO Y EL EMBAJADOR ARGENTINO

Madrid. — Se celebró en el edificio-sede de la Academia de Bellas Artes la solemne recepción en la Academia mencionada del ilustre crítico musical don Victor Espinós. Asistieron al acto diversas personalidades, entre ellas el Embajador de la Argentina, Dr. Escobar, el Subsecretario de Educación Nacional, el Director General de Bellas Artes, Marqués de Lozoya; el Alcalde de Madrid, señor Alcocer; el Presidente de la Comisión de Cultura e Información del Ayuntamiento, Conde de Montarco; el Presidente de la Diputación y el Presidente de la Academia de Bellas Artes, Conde de Romanones.

El acto empezó dando lectura el Sr. Espinós de su discurso titulado: "España en la Música Universal", brillante trabajo, en el que recordó a su antecesor el notable periodista don Angel María Castell.

Seguidamente pronunció un discurso el maestro Turina y a continuación tuvo lugar un interesante concierto en el que tomó parte el terceto de la Agrupación de Cámara y la cantante Lola Rodrigo, leyendo a continuación una serie de notas, musicales el primer locutor de Radio Nacional, Fernando Fernández de Córdoba, cerrando el acto la interpretación de varias piezas musicales por la Orquesta Sinfónica, dirigida por el maestro Conrado del Campo. El acto fué muy celebrado por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba la sala.

Madrid. — Ayer mañana visitó el Embajador de la República Argentina, Dr. Escobar, al Ministro de Industria y Comercio, Sr. Cancellier, en su despacho oficial. El Embajador y el Ministro conversaron cordialmente durante una larga entrevista.

Comunicados oficiales

EL ALEMÁN

Berlín. — "Un navío de guerra alemán que realiza operaciones en el Océano Pacífico, como resultado parcial de sus éxitos, el hundimiento de los navios mercantes enemigos leses o al servicio de Inglaterra, con un desplazamiento total de 64.155 toneladas. Las operaciones de los reideros buques fueron desembarcadas por el navío alemán en una isla del único donde se encuentran en unidad.

Durante un reconocimiento efectuado el día 1.º de enero, fué gravemente averiado un navío parulla inglés en las lindes de Alborg.

En la noche de ayer aviones germanos de combate bombardearon numerosos objetivos de importancia militar en el centro de Inglaterra.

Aviones británicos lanzaron bombas durante la noche última en tres lugares del Noroeste de Alemania, causando algunos daños en instalaciones fabriles, saltaron muertas 5 personas y las han sido heridas.

En combate aéreo fué abatido un avión británico tipo "Wicker's lightning".

El enemigo se atacaron Flesinga, Ostende y Brest.

Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases de Londres.

Londres. — El resumen oficial del Ministerio de la guerra dice: "En Libia, la guarnición italiana de Bardia, hostigada continuamente por el fuego de la artillería, sigue esperando los acontecimientos.

Los aparatos de bombardeo pesados continúan atacando los aeródromos enemigos.

En la noche del 29 al 30 de diciembre fueron bombardeados los de Tobruk y Gazala.

En la última semana cayeron todos los explosivos dentro de los objetivos y se provocaron grandes incendios, en un gran reconocimiento ofensivo efectuado.

En la Somalia, se han destruido en el curso de la campaña, unos 3.500 aparatos enemigos, contra un millar de cazas nuestros perdidos.

Las demás fuerzas han tomado gran incremento. En la guardia territorial, se han alistado 1.600.000 hombres".

LOS INGLESES

Londres. — Los Ministerios de Aire y de la Seguridad Intero comunican esta mañana:

Varios aviones enemigos han plegado actividad sobre la zona de Inglaterra y País de Gales, sobre diversos puntos muy juzados unos de otros, en la noche del miércoles al jueves. Fueron arrojadas algunas bombas y un londinense varias viviendas sufrieron daños. Un pequeño grupo de personas resultaron heridas y algunas heridas.

En otras partes del país se alcan pocos daños y muy pocas víctimas.

Londres. — Oficialmente se anuncia:

Las operaciones de las fuerzas aéreas británicas fueron muy masas, a pesar de las desfavorables condiciones atmosféricas.

Se atacaron los puertos de in- lación, las bases de submarinos y otros objetivos del territorio ocupado, siendo la más sobresaliente el ataque contra Bremen según las primeras informaciones, este ataque ha tenido efecto y se han provocado grandes incendios".

Londres. — Comunicado del Ministerio de Aire:

Durante la noche del miércoles al jueves, los bombarderos atacaron, principalmente, los objetivos de Bremen.

El raid, que fué intenso, duró más de tres horas y media.

Los astilleros, establecimientos navales y estaciones del ferrocarril se les sometió a una centrada acción de bombas incendiarias y de gran fuerza explosiva.

Se observaron grandes fuegos explosivos.

En el territorio ocupado por

El submarino inglés "Seal"

Fué capturado por los alemanes y ahora está a su servicio.

Berlín. — Como se recordará, en el mes de Mayo de este año se dió la noticia de que un submarino inglés había sido capturado por los alemanes, y que con toda su tripulación había sido remolcado hasta un puerto del Reich.

Dicho submarino inglés desplazaba 2.500 toneladas y llevaba el nombre de "Seal".

Esta unidad, después de varios meses, ha sido reparada y puesta en condiciones de navegar, aunque ya no "ondeará" el pabellón inglés sino el pabellón de guerra alemán.

El "Seal" ha sido modernizado y aunque exteriormente se diferencia poco del submarino cuando fué capturado, en su interior todo es distinto.

El "Seal" partirá en breve a operar contra Inglaterra.

Se cita el caso de que el jefe de la flotilla que capturó esta unidad de la Marina británica, cumplió años el mismo día en que el navío quedaba preparado para zarpar, con lo cual todos los marineros y oficiales consideraron que el mejor regalo que podía hacerse a su superior jerárquico era el de este extraordinario submarino.

«Walimp»

CARPETAS, JUEGOS VARIOS, INDICES, FICHAS, SISTEMAS DIRECTOS Y NUMEROALFA.

CASA MALONDRA - 78 Jaime II

Pago bien

objetos de oro y plata, papelerías de empuño. — Vidriera, 27, cent.; de 10 a 1 y de 4 a 6.

Una película ii «Krüger»!!

El pasado mes falleció en Berlín el escritor e intencante Paul Schowalter, a los 71 años de edad. Esta personalidad fué en toda Europa el hombre que en la fecha conocía personalmente al Presidente de los boers, Krüger. Este hecho le permitió escribir la biografía del célebre y popular personaje africano y que hoy vuelve a revivir ante nosotros en una monumental película de la "Tobis", con el gran actor Jannings.

El citado escritor, al hablarse de la nueva película cuyos preparativos ya habían sido comenzados, me dió algunos datos sobre la personalidad del Presidente Krüger. "La labor propagandista que llevó a cabo en favor de los boers — me contó — no quedó ignorada del Presidente, y un día (el 19 de Enero de 1902) fué presentado a él en Utrecht. Era tal como hoy Jannings lo ha caracterizado: alto, fuerte como un toro. Cuando joven, tuvo una lucha con un búfalo en los pantanos. En una mapa le faltaba el pulgar, y también la historia de este pulgar es una prueba del hombre que era. Cuando joven se le encontró una herida que se había hecho y no quería curársela. Harlo de curas y ungüentos, cogió su cortapluma y se cortó el dedo en redondo. Cabe suponerse los dolores que esto le ocasionaba, pero él se lo trabajó y se repitió:

— ¡Si no era tu dedo! ¡Esta no es siquiera tu mano!

Al serme encomendada la escritura de su biografía, cuyos primeros apuntes habían sido escritos en holandés por sus dos fieles, su secretario Bredell y su antiguo presidente del ministerio Grobler, tuve ocasión de estar con Krüger casi todos los días. Corrientemente siempre se encontraba de mal humor a causa del trabajo que cada día iba en aumento. Muy rara vez fué amable conmigo; esto ocurría en las épocas más importantes en su carrera política. Entonces me invitaba a una taza de té y fumaba su pipa corta. Pero aun en estos días era difícil sacar de él algo sobre su juventud, no queriendo saber nada de ella y me ha costado mucha paciencia, trabajo y constancia obtener de él algún que otro relato.

A los 14 años cazó el primer león, luchó con un rinoceronte y se vió obligado a correr ante una manada de elefantes para salvar su vida. Así siguen sus aventuras, que he dejado impresas en su biografía.

El 14 de Julio de 1904 lo vi por última vez en Clarens (Sudafrica); tenía 78 años. Allí le pregunté si después de las diversas derrotas y de toda la miseria y

desgracias que sobre su pueblo se habían acumulado, conservaba la misma fe en su porvenir. Me respondió, con ojos brillantes, como si traspasasen los años:

— ¡Nunca perderé la fe en el porvenir, engrandecimiento y libertad de mi pueblo!

Durante muchos años fué inexplicable para el mundo entero, de cómo fué posible a un ejército como el boer, ganar tantas batallas y derrotar continuamente a un enemigo tan superior numéricamente y tan admirablemente pertrechado.

Hoy ya esto no es un secreto: aparte del valor personal de cada individuo, que llegaba al heroísmo, fué la táctica. La adaptación al terreno, aprovechamiento de cada ventaja, que el terreno les ofrecía, escaramuzas bien elegidas y preparadas, y para grandes ataques el avance en forma de media luna, aprendizaje de los Zulú. Ningún disparo descubría su posición. Cuando el enemigo inglés se encontraba a unos 400 metros, abrían el fuego en forma sistemática y con ciertos disparos.

Una escena que acaba de ser rodada para la gran película de la Tobis, "Krüger", perteneciente a la serie de hombres célebres, nos presenta una de estas batallas con una realidad admirable.

Igualmente nos enseña otra escena la táctica defensiva de los ingleses en muchos casos. Cuando ya no tenían salida, levantaban la bandera blanca y decían que querían pactar. Mientras la troña descansaba, se echaban los ingleses encima y con las bayonetas pasaban a cuchillo a todos los que alcanzaban, atravesaban el cerco y cambiaban de posición. Esto hubiera ofrecido siempre, a pesar de todo, una ventaja para los boers por quedarse siempre con un considerable botín abandonado; pero los boers no podían aprovecharse de ello por faltarles los hombres que lo pudieran utilizar.

Estobar

Berlín, 1940.

Ataques aéreos alemanes contra Liverpool

Durante el últimamente realizado contra Manchester, resultó destruída la Casa de Libre Cambio, y con grandes daños, la Bolsa

En Londres, hubo durante el pasado año 400 alarmas

Berlín. — Durante la noche de ayer formaciones de aviones alemanes atacaron Liverpool.

Las conclusiones atmosféricas han mejorado algo, en relación con los días anteriores, de forma que los aviones germanos pudieron arrojar su carga con exactitud.

Pequeños grupos de aviones y aparatos asistidos atacaron los objetivos militares o industriales de otras ciudades, entre ellas Londres.

Durante el último ataque realizado contra Manchester, resultó destruída la Casa de Libre Cambio, y con grandes daños, la Bolsa

En Londres, hubo durante el pasado año 400 alarmas

Berlín. — Durante la noche de ayer formaciones de aviones alemanes atacaron Liverpool.

Las conclusiones atmosféricas han mejorado algo, en relación con los días anteriores, de forma que los aviones germanos pudieron arrojar su carga con exactitud.

Pequeños grupos de aviones y aparatos asistidos atacaron los objetivos militares o industriales de otras ciudades, entre ellas Londres.

EL ATAQUE CONTRA MANCHESTER

Londres. — Durante el reciente ataque aéreo contra Manchester sufrieron destrozos varios edificios célebres, entre ellos la Bolsa, uno de los principales mercados algodoneros del mundo y la gran casa de reunión conocida con el nombre de Free Trade Hall (Casa de Libre Cambio).

Esta última ha quedado completamente destruída y sólo quedan de ella los muros exteriores.

La Bolsa, también ha sufrido grandes daños en el techo y paredes; su interior es un montón de escombros, pero la sala principal ha quedado casi intacta.

En la Catedral, una bomba cayó en la sacristía aunque la fachada principal está entera.

ATAQUES INGLESES CONTRA ALEMANIA

Berlín. — Durante la noche de ayer, aparatos británicos de bombardeo efectuaron una incursión sobre el Noroeste de Alemania y lanzaron sobre diversos lugares bombas explosivas e incendiarias que no causaron daños en los objetivos militares; pero tres fábricas y varias viviendas fueron destruídas.

Un avión enemigo fué derribado por los cazas nocturnos.

LAS ALARMAS EN LONDRES DURANTE EL PASADO AÑO

Nueva York. — Desde Londres se comunica que las alarmas dadas en dicha capital durante el pasado año tuvieron una duración de 1.180 horas, o sea, 49 días.

El número de alarmas fué de 400, de las cuales casi todas se efectuaron en la segunda parte del año.

BOMBAS SOBRE IRLANDA

Dublin. — La Oficina de Informaciones irlandesa del Gobierno, comunica que durante la noche del miércoles al jueves y en la madrugada, cayeron bombas en diversas partes de los Condados del Este del Eire. Las

RETRATOS DE PETAIN

Clermond Ferrand. — La prensa parisina informa que en los últimos días los ciudadanos de París han comprado 3 millones 500 mil retratos del Mariscal Petain, a beneficio de los prisioneros de guerra.

Cumplimiento de lo preceptuado y cooperación a la gran obra social del Subsidio Familiar, es la presentación por todos los patronos del nuevo Censo inicial rectificado.

Lotería Nacional

Madrid. — Los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, correspondieron los siguientes números:

Primer premio de 500.000 pesetas, ha correspondido al número 23.594 despachado en Sevilla.

Segundo premio de 300.000 pesetas, ha correspondido al número 41.927 despachado en Puente Genil; Málaga; Oviedo y Avilés.

Tercer premio de 150.000 pesetas ha correspondido al número 39.175 despachado en Córdoba; Plasencia; Bilbao y Calatayud.

Cuarto premio número 14.056 despachado en Huelva; Córdoba; Santander y Madrid.

Quinto premio número 25.758 despachado en ergara; Sevilla; Barcelona y Valencia.

Premiados con 15.000 ptas: 873; 1718; 5980; 6742 despachados en MAHON; 8670; 12193; 12366; 27117; 30158; 31063; 39321; 39416; 39496; 41963.

El nuevo Censo inicial rectificado a presentar por todos los patronos en la Caja de Subsidios Familiares (Goded, 69), tiene por objeto la recopilación de datos estadísticos para el mejoramiento del Régimen. — Patrono, no te olvides de presentarla antes del 15 de Enero próximo.

Los buques ingleses hundidos durante el último semestre

La aviación alemana ha lanzado 44'6 toneladas de bombas

Berlín. — El alto mando del ejército del Reich ha publicado la cifra de las pérdidas marítimas durante el segundo semestre del año 1940, y en este comunicado declara que la marina alemana ha hundido a 95 barcos de guerra británicos y la aviación 32, con desplazamiento global de 1.900.000 toneladas. Las pérdidas propias solo son de 28 unidades.

La flota mercante enemiga ha perdido 3.900.000 toneladas, y además han sido averiados 264 vapores con un total de dos millones de toneladas.

La aviación alemana ha efectuado un millar de bombardeos, en el curso de los cuales ha arrojado 43.000.000 de kilogramos de bombas explosivas y 1.600.000 incendiarias, sobre los objetivos militares de la Gran Bretaña.

SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES

La Funeraria

LORET

GENERAL MOLA 23-29

TELÉFONO: 2017

El Instituto de la Vivienda

ha realizado, durante el pasado año, una importantísima labor

Los proyectos en preparación

Madrid. — El Instituto Nacional de la Vivienda ha realizado una importantísima labor, durante el año pasado. Las tareas que tiene encomendadas de levantar en toda España casas amplias, alegres y soleadas, se han realizado con paso seguro y gran entusiasmo.

En las oficinas del Instituto se han presentado 22.500 anteproyectos de construcción de viviendas protegidas y de estos anteproyectos han pasado a realización definitiva 9.386. Muchos de éstos están realizados y habitados, como las viviendas entregadas en el pueblecillo manchego de Viseo del Marqués. Pronto se entregarán miles de viviendas, como las que quiere el Caudillo en Jaén, Málaga y otros puntos de España. El presupuesto de los 9.386 proyectos en realización inminente y los realizados se eleva a 118 millones 900 mil pesetas. Se prepara un proyecto de construcción de mil viviendas protegidas en los alrededores de Bilbao con núcleos de casas que circundarán el casco urbano de la capital.

Noticiario alemán

(De la Agencia Central Europa)

La asistencia del Frente del Trabajo a los trabajadores extranjeros

Berlín. — Sabido es que Alemania recurre desde hace tiempo en gran medida a la mano de obra extranjera.

Antes de la guerra encontraban ocupación en Alemania cerca de 500.000 trabajadores extranjeros, cifra que ahora no sólo se ha duplicado, sino que va aumentando constantemente.

Esta afluencia de la mano de obra extranjera a Alemania es un fenómeno absolutamente voluntario y se explica en parte por la atracción que ejercen las buenas condiciones sociales que existen en el Reich.

La asistencia individual colectiva de los trabajadores extranjeros está encomendada al Frente del Trabajo, que cuida especialmente de que los trabajadores extranjeros estén convenientemente alojados y alimentados.

Además, el interés del Frente del Trabajo asegura también a los extranjeros el goce de todas las medidas sociales que disfruta el obrero alemán.

La cosecha alemana es satisfactoria

Berlín. — En la guerra económica y especialmente en la batalla autárquica vale el principio de que sobre todas las reservas hay un factor de importancia continua, que es el de la producción. Por grandes que sean las reservas, éstas están condenadas a consumirse si la producción ulterior falta o sufre una sensible disminución.

Durante la guerra mundial, Alemania no disponía ni de reservas ni de una producción satisfactoria. Las cosechas anuales de cereales sufrieron pronto una disminución de 4.000.000 de toneladas, mientras que la escasez de víveres obligó a reducir cada vez más la ración de grasas hasta que en el año de 1918 tuvo que restringirse hasta la cuota semanal de unos 70 gramos escasos por persona.

En cambio hoy los resultados de la cosecha de guerra de 1940 pueden compararse a los obtenidos en tiempo de paz y en algún punto se ha logrado incluso superar el promedio de los mejores años.

En el campo de los cereales, a pesar de los daños debidos al invierno sumamente riguroso, y de una cantidad de factores negativamente, la cosecha llegó a 24'6 millones de toneladas. Esta cifra representa únicamente una disminución del 2 por 100 en relación con el promedio de los últimos años de paz.

En cambio se prevé que la producción de patatas alcanzará este año la cifra de 60.000.000 de toneladas, cifra que supera en 4'4 millones de toneladas la del año precedente.

También la cosecha de remolacha con un total de 20.000.000 de toneladas presenta un sensible aumento de 1'2 millones de toneladas en relación con la pasada.

Otro hecho importante es que la producción de leche ha subido en Alemania del 10 al 15 por 100 y que al dirigirse el consumo hacia la leche desnatada, la producción de mantequilla ha aumentado en un 30 por 100 aproximadamente.

Alemania se ha asegurado sus necesidades de carbón

Berlín. — El Comisario del Reich, Walter, encargado desde el año pasado por el Mariscal Goering de proveer a las necesidades de carbón de la población y de la industria ha declarado estos días que en los meses de Abril y Agosto de este año la industria carbonífera alemana ha suministrado a los almacenes una cantidad de combustible que supera en 8.000.000 de toneladas los suministros de los años anteriores.

De esta manera no solamente las industrias de importancia bélica están en condiciones de disponer de ingentes cantidades durante ciertos meses, sino que se ha asegurado también el consumo doméstico.

Sin embargo, al mismo tiempo el Comisario Walter ha dirigido un llamamiento a la población alemana, invitándola al ahorro tanto más cuanto que la cuestión del transporte está en dependencia directa de las demás

La asistencia social en la Montecatini

Milán. — La asistencia social no trata únicamente de aumentar el bienestar material del obrero o del empleado, sino que quiere también elevar paralelamente el tono espiritual, establecer relaciones morales entre el personal y la empresa de manera que se aumente sensiblemente el valor de la vida y el trabajo actual. La significación de una colaboración fecunda. Otro carácter de esta asistencia es la de dirigirse en la mayor parte de los casos no sólo al obrero o empleado sino también a su familia, con lo cual se realiza el mejor modo posible esa fusión de valores económicos y morales a que aludimos.

Los órganos de esta obra múltiple, que ha tenido una base tan sólida y un desarrollo tan rápido son las oficinas centrales y las direcciones locales con unidad de miras y la autonomía requerida por la variedad de los ambientes. Hay un personal específico representado por los "asistentes sociales-fascistas" que llegan al centenar de los 200 que existen en toda Italia y realizan su labor en las fábricas diseminadas del grupo.

¿En qué consiste este servicio? Ante todo en funciones de control, cuida de la aplicación de las normas de asistencia en todos los campos pretendidos e indicados por la ley (seguridad e higiene de las fábricas, desarrollo de la asistencia sanitaria, instalación y funcionamiento de los comedores, dormitorios, etc.). Especialmente por esta actividad se ve lo necesaria que es la colaboración del "asistente" con la dirección y el personal sanitario del lugar, colaboración perfectamente establecida en las fábricas del grupo Montecatini con reciproca ventaja para los fines comunes. Otra parte del trabajo está en la consulta y despacho de variados asuntos prácticos. Los asistentes tienen una de sus oficinas en la fábrica, donde los días, o varias veces por semana, reciben a horas fijas a los obreros o personas de su familia. Fácilmente puede suponerse la entidad de esta "consulta activa" mediante la cual un consejo competente puede ser un hecho consolador. Pero necesariamente todo este servicio exige

un procedimiento ante el cual el obrero ignorante se para sin atreverse a entrar en una selva que a los primeros pasos podría desorientarle. La madre que ve asistidos amorosamente a los propios hijos librados de la enfermedad o del hambre, provistos de buenas ropas, enviados a la escuela o a las colonias estivadas, se convierte pronto de que el asistente es un amigo. La amistad se puede encargar de cosas no previstas por ningún reglamento: establecerá la paz entre los cónyuges, remediará ciertas situaciones irregulares de la familia, hará sentir como todas las familias viven en el ámbito de una más grande que se llama nación, etc.

Señalados los fundamentos y los medios, veamos las obras que explican la asistencia social en el grupo "Montecatini". Las casas que el grupo ha construido para sus obreros en el curso de pocos años de una punta a otra de Italia constituirán una ciudad no pequeña. El interior de una casa con cocina, comedor y al menos un dormitorio corresponde a las rigurosas normas higiénicas de ambiente y de estilo según las regiones. Las casas en cuestión están amuebladas de una manera más que decorosa. Hay además maravillosos almacenes de la fábrica que proveen de productos de primera calidad a precios inferiores a los corrientes. Estos almacenes disponen no raramente de un horno, carnicería y amplios locales subterráneos para el aceite, el vino, etc. La "mesa de los empleados" se sirve especialmente en los grandes centros por ejemplo en el de Milán, donde el servicio se hace en un elegante salón de 600 metros cuadrados y en salas más pequeñas. La cocina puede servir 600 comidas en dos series y está provista de ollas reversibles, de hornos múltiples, de mesas frías, frigoríficos, etc. En estos locales funciona el dispositivo común a todo el edificio para el mejoramiento del aire. Estamos ya muy lejos de la época en que el obrero o empleado estaba abandonado a sí mismo y a las sumarias relaciones con quien le daba trabajo: las leyes, los reglamentos y el gran número de instituciones actúan hoy con plena eficacia para velar por el derecho y lograr el éxito.

El arte ignorado 'Los Baños Arabes'

A D. Juan Sureda Bimet

Las calles de la Seo y la Almudaina, y siguen por callejas y plazuelas, en que el ruido es profanación; sello característico de toda calma provinciana; testimonios azules elocuentes, con sus ventanales y fachadas, patios y escaleras, palacios y torres, arcos y balcones, del genio creador de los hombres que florecieron tiempos há; evocación de los días turbulentos de capa y espada, reposo y sedante de las almas doloridas, hástiadas de artificialismo moderno y enfermizo; plazuelas y callejas presididas, amparadas por la mole gigantesca, dominadora, de la Catedral, museo de reliquias y templo del Arte, que fundará un buen día el invicto "Conquistador", al arrebatar Mallorca a la morisma.

Estos provincianos barrios recóletos, arquitectónicos, evocadores, son los que encuentra el viajero de España, más dítimicamente ensalzados, en Toledo y Avila, Salamanca y Zamora, Segovia y Burgos, Granada y Córdoba... Son rincones austros, anejos a toda ciudad espiritual, de historia, de leyenda, de arte...

Lindando con la calle de Formiguera, formando ángulo con ella, encuéntrase la modernizada calle de Serra, en una de cuyas esquinas se hallan los viejos y escasamente ponderados Baños Arabes. Cierta mediodía otoñal, en el momento en que las campanas de la Casa de la Villa sonaban hasta doce veces, entramos en el jardín que, a modo de antelazo, precede a la habitación baja y cuadrada donde radican los Baños. Fátima, Zoraida, Lindaraja... Malabareamos nombres de los tiempos del Cid el de Vivar.

Admirables son los Baños, aunque rústicos. Son una prueba más del arte que nos legaron los árabes en su fructífera dominación. Las bóvedas corridas cargan en cada corredor sobre cuatro columnas de corta altura, coronadas de toscos capiteles; y de unas impostas gruesas y salientes arrancan las curvas reentrantes de los arcos, a manera de herradura. Sobre estas columnas se levanta una bóveda en forma de cúpula, con algunas diminutas aberturas circulares, para dar paso a la luz que debía esclarecer el desaparecido estanque central.

Al retorno de un viaje de placer por la Península, encomia el islén con admiración exegética y gesto de suficiencia, la Casa del "Grao, de Toledo; la de las Conchas, de Salamanca; la calle de Barrabás, de Zamora; las Torres de Serranos, de Valencia; la Giraldá, de Sevilla...

No obstante, sus pasos no resonaron jamás en el mejor edificio civil gótico de España, según Jovellanos y Pifferrer, que es nuestra Lonja; ni en los místicos corredores del magnífico claustro de San Francisco, capaz de resistir el parangón con cualquier otro; ni en el interior del Castillo de Bellver, ni nunca ha tenido momento propicio para contemplar con detención lo interno y lo externo de nuestra Basílica, ni los Baños Arabes, cuya existencia nos ha placido exhumar al socaire de sensaciones anímicas, de remanso, que acaso nos semejasen aletargadas.

José Vidal Isern

Todos los pueblos de Europa, sometidos al racionamiento

En Francia, se dan 40 gramos de pan por persona, y en Inglaterra se han reducido los víveres al 50 por ciento

Las dificultades de transporte, factor importante para el normal abastecimiento en España

Entre todos los pueblos europeos es España la que tiene dobles razones para racionar el consumo de los artículos primordiales de la alimentación. Sufre como todas las naciones del continente las consecuencias de los conflictos bélicos, además del atraso en su producción, como consecuencia de nuestra Cruzada.

Dificultades de transporte Las causas de las dificultades del abastecimiento interior de España son, aparte del déficit productor de artículos de primera necesidad, la escasez de elementos de transporte terrestre y naval. Es este un factor que nos ocasiona numerosos transportes para abastecer, dentro de nuestros propios medios de producción, algunas comarcas.

En España, antes de la guerra, teníamos 17.000 kilómetros de vías ferroviarias que se hallaban servidos por 2.574 locomotoras y 70.000 vagones, que permitían holgadamente todo el movimiento de nuestras mercancías.

Por carretera se habían establecido 2.500 líneas con una longitud de 100.000 kilómetros, servidos por más de 325.000 vehículos mecánicos de todas clases.

La situación actual de los transportes es, con relación al período anterior a la guerra, verdaderamente pavorosa. Todo el transporte por carretera ha quedado reducido a la mínima expresión. De una parte las desva-

Delegación P. de Abastecimientos y Transporte

MAÑANA NO SE PODRÁ REPENDER PAN - REPARTIR DE PATATAS

Por causa del temporal referente no se ha recibido una partida de harina que se esperaba; por este motivo el sábado no se venderá pan.

En compensación de ello en dicho día se repartirá a la población un kilo de patatas por persona inscrita en cartilla de racionamiento.

Palma, 2 de Enero de 1941. — El Gobernador Civil Jefe de los Servicios de Abastecimientos y Transportes.

Importante detención

La Policía ha detenido a Vicente Sáez Coloma, de unos cuarenta años de edad, natural de Almansa (Albacete) que por haberse distinguido como rojo de acción en Alcoy y Alicante fue nombrado "Comisario político" cargo de gran importancia en la zona roja.

En Palma, el Vicente Sanz Coloma, se hospedaba en el Hotel Balear; y el motivo de su viaje a Mallorca fué el tratar de cobrar recibos incobrables por cuenta de una Agencia.

El ex-comisario rojo fué descubierto por una persona que sufrió cautiverio en la zona roja y que había sido víctima del Sanz, la cual le denunció a la Policía.

Comunicado italiano de hoy

Roma. — Parte Oficial número 210:

En la zona de la frontera cirenaica, nuestras artillerías han contrabido formaciones motorizadas y unidades navales enemigas. Aparatos de bombardeo han atacado repetidamente una base avanzada adversaria, buques, cerca de la costa, tocando un crucero.

Otros aparatos han bombardeado y ametrallado formaciones motorizadas en el frente de Bardia y en el desierto. Todo nuestros aparatos han regresado.

En el frente griego ataques de carácter local en algunos sectores, han sido rápidamente rechazados. Un valeroso golpe de mano propio ha puesto en fuga al enemigo, capturándose prisioneros.

Aparatos adversarios han bombardeado El Bazzan, causando algunas pérdidas entre la población civil.

En el África oriental, notable que señalar.

Operaciones de los rojos que insubstanciaron numerosas vías, ahora en reparación y especialmente por la escasez de gasolina y la imposibilidad de aprovisionarse. España por las dificultades de importación, de sobra conocidas. Y el ferrocarril, único medio de transporte terrestre que queda al estar anulado el de carretera, además de no tener mayores elementos que antes de la guerra está su material reducido a las siguientes proporciones: 691 locomotoras y 20.000 vagones han causado baja por haberlos destruido los rojos en sus retiradas. Los coches de viajeros bajaron de 4.000 a 1.894.

La flota mercante es insuficiente hoy para realizar en toda su amplitud el comercio de cabotaje y exterior que España podría efectuar de no existir las dificultades de la guerra internacional.

La abundancia de unas zonas escasas en otras por el transporte

Los pocos elementos de transporte con que contamos en la actualidad impiden muchas veces llevar los artículos de primera necesidad de las comarcas que las cosechan a los pueblos necesitados.

Así, por ejemplo, ocurre con la patata, de la que, en general, hay cosecha abundante y, en cambio, en algunos puntos se escasea de este artículo por estas razones de transporte. Como demostración de las dificultades de transporte diremos que solamente para el consumo de pan en Barcelona haría falta que llegasen a esta ciudad diariamente 60 vagones cargados de trigo. Añádase a esta cifra de vagones que necesitarían los demás artículos de consumo necesarios en la ciudad y el movimiento de mercancías propio y fácilmente se comprenderá la magnitud que tiene para el abastecimiento nacional el problema de transporte.

En cada aspecto que se analicen los problemas de España más si se comparan con los otros pueblos, comprenderemos el cúmulo inmenso de dificultades que el problema del abastecimiento lleva consigo.

Se desea

Piso, en casco antiguo. — Informes, en esta Administración.

Latin

Ingreso - Primeros cursos B chillerato - Clases parciales en casa o domicilio. Informes: Plaza Sta. Eulalia, 4

Noticiario italiano

(De la Agencia Agit)

El antro de la Sibila

Roma. — Uno de los lugares que mayormente atraen a los visitantes de Nápoles es la cueva de la Sibila Cumana, un antro descubierto en la acrópolis de la antigua Cuma, que tantas leyendas ha suscitado desde la antigüedad hasta nuestros días.

Una vez terminadas las excavaciones y demás trabajos, el antro puede ya recorrerse en toda su longitud (130 metros), estando iluminado por la luz natural que penetra por las galerías laterales. La gran celda del fondo es la misma en la cual la Sibila daba sus respuestas. La restauración ha devuelto al lugar su primitivo aspecto sagrado.

Este insigne monumento de la antiquísima religión de los oráculos, descubierto por el académico Maiuri, constituye uno de los vestigios arqueológicos más interesantes del mundo.

El Museo de la Montaña en Turín

Roma. — En el Monte de los Capuchinos, en Turín, se están construyendo un gran museo de la montaña. El nuevo museo tendrá un nombre glorioso para la historia de Italia, para el alpinismo y para los descubrimientos científico-geográficos del mundo: el nombre de Luis de Saboya, Duque de los Abruzzos.

El Museo se subdividirá en varias secciones: la sección histórica, lo mismo que la sección topográfica y técnica, será del mayor interés. En la sección de las expediciones extraeuropeas estarán documentadas las exploraciones geográficas, científicas y alpinistas de los principales sistemas montañosos del mundo.

Habrán también una sección fotográfica y artística de la montaña, así como una de folklore. Otras secciones mostrarán refugios, pemeñas industriales, parques nacionales, obras de saneamiento que podrán ser alimentados con un gas que hasta poco tiempo era inservible.

Las ventajas del gas carbúrico son múltiples: en primer término puede ser reducido de volumen mediante compresión metiéndose en recipientes y no presenta dificultades para arrancar ni en condiciones atmosféricas muy duras. Por otra parte, mientras los carburantes líquidos se mezclan fácilmente con los aceites lubricantes del motor, es imposible que se verifique esto con el gas mencionado.

Los recipientes usados en Alemania pesan 33 kilos y corresponden a una cantidad de gasolina de 50 litros.

Se calcula que actualmente hay 200.000 vehículos, especialmente camiones, alimentados con gas carbúrico en Alemania.

Los Reyes Magos de Oriente

traerán juguetes para los niños pobres.

EXTINTORES DE INCENDIOS Establecimientos ANDRES BUADES-Cestos, 15 - Cort,

Ultimas noticias del Extranjero

Llegan a Italia secciones aéreas del Reich

para participar en la guerra en el Mediterráneo El Mariscal alemán Kesserling dirige una carta de despedida al cuerpo aeronáutico italiano

Roma. — Han llegado a Italia varias secciones del Ejército del Aire del Reich. Estas participarán en la guerra que las fuerzas italianas llevan a cabo en el Mediterráneo, contra los ingleses y griegos.

náutico italiano, que participó, desde un aeropuerto del Canal de la Mancha, en los ataques contra Inglaterra, el mariscal Kesserling ha dirigido una carta al Comandante del cuerpo italiano, en la que le expresa su agradecimiento por la colaboración prestada en la lucha común.

Despedida al cuerpo aéreo italiano Roma. — Con ocasión de la repatriación del cuerpo aereo-

Motores Eléctricos Recibidos de 0'5 - 1 - 2 H.P. Bazar Eléctrico. Hermanos Puigercós. Sindicato, 149. — Palma

Una alocución del Jefe del Estado portugués

El corresponsal del «Times» en Lisboa recibe orden de abandonar el país

Lisboa. — El Jefe del Estado, general Carmona, ha dirigido una alocución al país, con motivo de la entrada en el año nuevo.

Londres. — El corresponsal del diario «The Times» en Lisboa ha recibido orden de abandonar el país.

Telegramas cruzados entre el Führer y el Duce

Con ocasión de la entrada en el año nuevo Berlín. — El Führer-Canciller, Hitler, ha cambiado telegramas de felicitación con los Jefes de Estado extranjeros de los países amigos.

LA CONTESTACION DEL DUCE Roma. — El Duce, Mussolini, ha contestado al telegrama de felicitación que le dirigió el Führer con ocasión de la entrada en el año nuevo, enviándole otro despacho en que le dice que tiene fe inquebrantable en la victoria.

Los últimos comunicados ingleses

El Cairo. — Comunicado oficial de las F. F. A., británicas en el Oriente medio: «Ayer bombardeamos Bardia. No comprobáronse los efectos del bombardeo.»

El Cairo. — Comunicado oficial del Cuartel general de las fuerzas británicas en el Oriente-medio: «La guarnición italiana de Bardia está inactiva. Deja continuar nuestros preparativos.»

El nuevo Congreso inaugurará el lunes sus sesiones

Bayburk, reelegido Presidente de la Cámara. — William Allen White dimite la Presidencia del Comité de defensa de América y de asistencia a los aliados

Washington. — El nuevo Congreso iniciará sus sesiones el próximo lunes, día 6. El Presidente Roosevelt leerá, en la sesión inaugural, el Mensaje de la Presidencia.

Se ha extraviado una cartera por la calle de Luis Martí, conteniendo cierta cantidad de dinero, dos cédulas personales y varios documentos; se gratificará su devolución. Informes en San Rafael, 9. (Estanco).

Salón Mallorca — Juventud Antoniana. Viernes y sábado, a las 6 DIANA DURBIN en los tres Diablillos

Escribe «Il Lavoro Fascista»

«Se trata de una lucha de clases en el terreno internacional, en la cual venceremos»

Roma. — El diario «Il Lavoro Fascista» publica un artículo estudiando el momento actual. Hace resaltar el 16 aniversario de aquel discurso del Duce, en que éste dió por liquidado el antifascismo en Italia, por adaptación a la revolución del mundo conservador reaccionario.

está el capitalismo mundial. «Con el Eje — añade —, están todas las revoluciones que quieren realizar la nueva civilización del trabajo.»

Dos mensajes del Jefe del Gobierno griego

Atenas. — El Jefe del Gobierno, Metaxas, ha dirigido un mensaje a las fuerzas armadas helénicas.

También Metaxas ha dirigido otro mensaje a la policía y a los bomberos, agradeciéndoles igualmente los grandes servicios que vienen prestando.

Irlanda será un trampolín para la entrada de EE.UU. en la guerra?

Berlín. — El diario «Bzlam Mittag» dice que en Nueva York se habla de un cambio de la política norteamericana de neutralidad, con objeto de eludir la Ley.

Hasta el momento, han podido defender su neutralidad contra todas las tentativas y permanecer al margen de la contienda.

Un artículo del Mariscal Petain

Ha fallecido el padre del Ministro alemán von Ribbentrop

Berlín. — Anteayer, día 1 de enero, falleció, el teniente coronel retirado von Ribbentrop.

NOTAS SUELTAS Un artículo del Mariscal Petain

Los actos del V Consejo Nacional de la Sección Femenina

Madrid. — Los actos que se celebrarán en Barcelona con motivo del V Consejo Nacional de la Sección Femenina, que comenzará el día 10 y terminará el día 18 de Enero, se ajustarán al siguiente programa:

Después de la misa del Espíritu Santo, se celebrará la sesión solemne de apertura con un discurso del Presidente de la Junta Política

El día 10, a las once, se celebrará una Misa del Espíritu Santo en la iglesia de la Merced. A mediodía, en la Diputación Provincial, se celebrará una sesión solemne de apertura. Dará la bienvenida a las camaradas el jefe provincial de Barcelona. Hará el resumen del acto la secretaria nacional. Pronunciará unas palabras la Delegada Nacional y pronunciará su discurso el Presidente de la Junta Política.

El día 11, a las diez de la mañana, explicación del Servicio de Administración, lección por el Delegado Nacional de este Servicio, camarada Jorge Llovera. Ponencias de las provincias y conferencias por el consejo nacional camarada Antonio Tovar, sobre política exterior. Por la tarde, explicación del Servicio de Personal y conferencia por el P. Félix García.

El día 12 por la mañana, proyecto de la Delegada Nacional sobre formación religiosa nacional-sindicalista, escuelas menores, organización y plan a realizar en 1941. Ponencias de las provincias. Lección por el asesor

El día 13, por la mañana, explicación del servicio de educación física; explicación de la organización de la sección femenina del S.E.U. y conferencia del delegado nacional de provincias, camarada José M. del Rey, sobre «El aliento poético del Fundador en el estilo de la Falange». Por la tarde, explicación de los servicios sanitarios y sociales. Conferencia del camarada Luis Navas, asesor de la Delegación Nacional de la Sección Femenina. Explicación de los servicios de la Asesoría Jurídica. Conferencia por Javier Lasso de la Vega, sobre bibliotecas.

Un pleito sentimental

El matrimonio belga que prohijó a Luisito Font se niega a entregarlo a sus verdaderos padres

Barcelona. — Los padres del niño Luis Font Aguilera, refugiado en Bélgica e identificado después, han recibido una larga comunicación del matrimonio Beuson-Berrin, que tiene ahijado a dicho pequeño y cuyo contenido da a conocer la suerte de Luisito al ser evacuado a Francia por la horda roja.

arrebatado? Hay que buscar una solución al presente asunto, pero les pedimos que en su contestación quede arreglado este asunto tan difícil para nosotros y para el pequeño».

Los padres del niño se hallan indignados con la carta en cuestión y confían que, ante todo, recuperarán al niño Don Luis Font a contestado a los señores Bodson-Berrin con una carta en la que, entre otros párrafos le dice: «No es una brutalidad pretender quedarse con nuestro hijo al que no abandonamos como al parecer ustedes suponen? Les agradecemos lo mucho que por él han hecho, pero les rogamos no pongan dificultades para la restitución de Luisito. Si ustedes se oponen recurriremos a todos los medios y, entonces, lograremos el fin deseado de recuperar al niño. Lo han pensado ustedes bien? Los españoles tenemos formado un concepto de la familia que ya le quisiéramos para otras naciones que se dicen civilizadas. Sin familia no hay amor ni fe y nosotros tenemos fe y amor por que adoramos la familia tal y como quiere nuestra religión católica».

También ha escrito el padre de Luisito al cónsul de España en Bruselas y, además, ha acudido a la protección de menores para exponer el caso. Los señores Font esperan con verdadera impaciencia el retorno de su hijo. La madre añade que los días les parecen años y que si Luisito tarda en venir va a enfermarse. Como ya se sabe, dicho matrimonio perdió hace dos meses a una hija de ocho años y únicamente les queda el pequeño Luis.

«Somos un matrimonio sin hijos y queremos al niño con lo que mi esposa se disgustaría extraordinariamente si le quitaran a Luisito, al que quiere como si fuese su propio hijo. Ustedes son los padres de sangre del niño, pero no han hecho por él tanto como nosotros, ya que le salvamos de la muerte. Tenemos por él los máximos cuidados y le daremos una sólida educación. Se figuran ustedes el vacío de nuestra casa si el niño nos es».

Madrid. — En la primera decena del mes de enero se inaugurará en los sótanos de la cárcel de mujeres de Ventas, una Escuela del Hogar.

Escuela-hogar en una prisión de mujeres

Para la redención de penas por el trabajo

Madrid. — En la primera decena del mes de enero se inaugurará en los sótanos de la cárcel de mujeres de Ventas, una Escuela del Hogar.

Por vez primera, de esta forma redimirán las reclusas su pena. Estarán sujetas al régimen de prisiones y las profesoras serán las de la Escuela del Hogar de la S. F. de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Además, la S. F. demostrará con ello que el Estado, aun siendo las reclusas culpables, no quiere en ningún modo su mal, sino su bien, ya que debe contribuir con sus mejoras a atraerlas a las virtudes de la religión católica, teniendo fe y confianza en Dios, base necesaria en la vida y exponente básico y esencial del espíritu de nuestro Movimiento.

El centenario de la fundación de la Compañía de Jesús

Se celebró en Toledo con la consagración litúrgica de la iglesia de San Ildefonso que pertenece a los jesuitas

Toledo. — Con motivo de las fiestas conmemorativas de la fundación de la Compañía de Jesús se celebró un solemne acto de consagración de la iglesia de San Ildefonso.

La ceremonia fué de una liturgia grandiosa, que sólo se celebra en contadísimos casos. La mayoría de las iglesias de la Cristiandad carecen de este requisito. En la capital de Toledo sólo hay dos templos consagrados, que son la Catedral y San Román.

Una vez en el interior, el Obispo dió tres vueltas a la iglesia, rociando también las paredes interiores. Inmediatamente se organizó una procesión con las reliquias y saliendo al exterior volvió a dar otra vuelta a la iglesia. El Prelado llevaba el Santo Cristo. Mientras los fieles cantaban y se ungían las puertas, entraba la procesión en el templo, seguida de gran multitud. Poco después, el Obispo ungió el altar mayor, continuando con la dignación de las doce cruces murales. Por último se procedió a bendecir los mantos y se celebró la Santa Misa.

El día 16, por la mañana, explicación del Servicio Exterior. Conferencia sobre temas históricos, por el camarada Pedro León Entralgo y tercera lección de nacional-sindicalismo por el camarada Julián Pemartín. Por la tarde, explicación de la Organización Femenina del Frente de Juventudes. Lección por el delegado nacional del Frente de Juventudes, camarada Sancho Davila, y última lección de nacional-sindicalismo por el consejero nacional-camarada Julián Pemartín.

El día 17 se hará la ruta artística de Barcelona a Gerona. El día 18 tendrá lugar la sesión final en Gerona, con lectura de las conclusiones y palabras por el Ministro Vicesecretario General del Partido.

Frio y nieve

Ayer nevó en Madrid

VIOLENTO TEMPORAL EN ESTRECHO DE GIBRALTAR. Avila. — Un violento temporal de nieve y viento se ha desencadenado en la provincia capital. El frío es intenso y calles se hallan cubiertas de una capa de nieve que se hielva poco rato de caer. La circulación es escasa y los coches de servicio público tuvieron que cesar a sus garages poco después de salir. En las proximidades de la estación se halla detenido un tren de mercancías, por no poder cionar las agujas, y el suministro de Irún también lo fue en una estación próxima. En la estación de la Canal se ha acumulado gran cantidad de nieve, dificultándose con dificultad los trenes. Aun no han llegado trenes de Madrid que traen prensa de la mañana.

Madrid. — Al caer la tarde cedió el viento, comenzando a nevar en la capital de España.

Primera misa del Rdo. D. Manuel García Morente

Madrid. — Ha celebrado primera misa don Manuel García Morente, ex-decano de la Facultad de Filosofía de la Universidad Central.

449 aniversario de la conquista de Granada

Granada. — Granada ha celebrado, con gran solemnidad, 449 aniversario de la conquista, por los Reyes Católicos. El Ayuntamiento y Diputación bajo maza, en corporación y numerosas representaciones asistieron, en la Capilla Real, a la eucaristía de tremolar tres veces el Pendón Real Castilla sobre la tumba de Reyes Católicos. Más tarde, en la Catedral, celebró una solemne función religiosa. Seguidamente, en la sesión cívica, se trasladó al Palacio Municipal donde, en el balcón central, se tremoló su tres veces el histórico Pendón. El Obispo, Sr. Obispo, revestido de riquísimos ornamentos y ante una multitud de fieles que llenaba la plaza de la iglesia, dijo la letanía de los Santos y procedió a bendecir el agua. Poco después realizó tres recorridos, rociando las paredes exteriores del templo. Seguidamente golpeó la puerta con el báculo y, entabló diálogo con los diáconos que se hallaban en el templo, y a la tercera vez se abrió la puerta de la iglesia, penetrando el prelado y los oficiantes, y cerrándose nuevamente la puerta del templo. Mientras tanto, los fieles permanecieron en la plaza. Una vez en el interior, el Obispo dió tres vueltas a la iglesia, rociando también las paredes interiores. Inmediatamente se organizó una procesión con las reliquias y saliendo al exterior volvió a dar otra vuelta a la iglesia. El Prelado llevaba el Santo Cristo. Mientras los fieles cantaban y se ungían las puertas, entraba la procesión en el templo, seguida de gran multitud. Poco después, el Obispo ungió el altar mayor, continuando con la dignación de las doce cruces murales. Por último se procedió a bendecir los mantos y se celebró la Santa Misa.

Actualidad

HOY De 3 a 12 sesión continuas. Estrenos: ACORDEONES PEREGRINOS DICHOSOS RUBINOFF Orquesta n.º. JUGANDO AL MONOPOLIO NOTICARIO UFA

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA. en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase Tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribese en nuestro curso y se vivirá molestias y gastos inútiles. Pida folletos explicativos y detalles a Academia CCC - Centenario, SAN SEBASTIAN

Dr. Anguera. Aparato Digestivo, Tratamiento médico (sin operar) ALMORRANAS - FISTULA FISURAS de ano - VARIOS. Consulta de 11 a 2 - C. Alameda, 18. Tel. 1321.